

## NUEVO CARNET DE IDENTIDAD: A la vanguardia internacional y un salto al futuro

Este lunes 16 de diciembre, Chile estrena un nuevo Carnet de Identidad, una innovación largamente anunciada que promete revolucionar la seguridad y funcionalidad de este documento esencial. Con un diseño renovado y la incorporación de una versión digital, la nueva cédula trae consigo una serie de características que benefician tanto a los ciudadanos como a las instituciones públicas y privadas.

El nuevo carnet de identidad y el pasaporte chileno cuentan ahora con 30 medidas de seguridad, un avance significativo frente a los diseños anteriores. Entre las innovaciones destacan un chip integrado, relieve táctil, elementos visibles solo bajo luz UV y tinta ópticamente variable (OVI). Estos cambios buscan garantizar la protección de datos personales y dificultar las falsificaciones, una preocupación

constante en tiempos de creciente tecnología.

El diseño también incluye motivos de la flora y fauna chilena: el copihue, el huemul y las araucarias, reemplazando al tradicional cóndor. Esta renovación no solo refuerza el carácter nacional del documento, sino que lo convierte en un objeto de identidad cultural.

En un gesto hacia la inclusión, los nuevos documentos han sido diseñados para ser accesibles a personas con discapacidad visual. Este esfuerzo refleja un compromiso del Registro Civil con la equidad y la no discriminación en el acceso a servicios básicos.

Una de las novedades más esperadas es la introducción de la Cédula Digital, accesible mediante una aplicación móvil. Esta versión digital permite realizar trámites de forma más rápida y segura, como controles de identidad, ingreso a estadios,

compra de medicamentos en línea y telemedicina. Aunque no reemplaza al formato físico, se posiciona como un complemento útil para agilizar interacciones en el ámbito público y privado.

Con medidas de seguridad como una imagen 3D del rostro del titular, comprobación biométrica y un PIN de seguridad, la cédula digital ofrece una alternativa moderna para las demandas de la era tecnológica. Sin embargo, la aplicación todavía no está disponible y su lanzamiento será anunciado oficialmente por el Presidente Gabriel Boric.

Es importante destacar que el cambio no es obligatorio. Los ciudadanos pueden mantener su cédula actual hasta que esta expire. En cuanto al costo, el Registro Civil ha confirmado que no habrá aumento en el precio: el carnet seguirá costando \$3.820, mientras que el pasaporte mantiene su valor

de \$69.660 (32 páginas) o \$69.740 (64 páginas).

El último rediseño del carnet de identidad y el pasaporte chileno tuvo lugar hace 12 años. Con las exigencias actuales en materia de seguridad y tecnología, la actualización era impostergable. La incorporación de medidas de seguridad avanzadas y la posibilidad de una cédula digital no solo modernizan el documento, sino que también lo alinean con los estándares internacionales.

En conclusión, el nuevo carnet de identidad y pasaporte chileno representan un paso adelante en seguridad, inclusión y modernización. Este cambio no solo fortalece la identidad nacional, sino que también simplifica la vida de los ciudadanos, marcando el inicio de una nueva era en la identificación en Chile. **T2**